
◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 皆さん、おはようございます。 

 これより、令和５年２月臨時会を開会いたします。 

 出席議員も定足数に達しておりますので、直ちに本

日の会議を開きます。 

 本日の会議は、議事日程第１号によって進めます。 

 まず、日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

２番 星川薫議員、３番 安井一義議員、４番 菅野

喜昭議員、以上の３名を指名いたします。 

 次に、日程第２、会期の決定を議題といたします。

議会運営委員長の報告を求めます。議会運営委員長。 

〔議会運営委員長 奥山 格 議員 登壇〕 

◎議会運営委員長（奥 山   格 議員） 

 おはようございます。議会運営委員会の審査の結果

についてご報告申し上げます。 

 去る１月19日招集告示になりました今臨時会に係る

議会運営委員会を、１月26日午前10時から、市役所会

議室において開催いたし、当局から総務課長並びに財

政課長の出席を求め、提出議案の概要を聴取しながら、

会期及び議事日程について慎重に審査を行ったところ

であります。 

 その結果、今臨時会の会期につきましては、皆様方

のタブレットに掲載しております会期日程表のとおり、

本日１日限りとすることに、意見の一致をみた次第で

あります。 

 何とぞ、当委員会の決定に対し、議員各位のご賛同

をお願い申し上げ、ご報告といたします。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ただ今、議会運営委員長報告のとおり、会期は本日

１日限りにすることに、ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は、本日１日

限りと決定いたしました。 

 次に、日程第３、諸般の報告でありますが、事務局

長に報告いたさせます。 

◎事務局長（斎 藤 健 司 君） 

 諸般の報告をいたします。 

 監査委員より議長あてに、12月及び１月に執行しま

した例月出納検査の結果について、報告がございまし

た。その写しをタブレットに掲載しておりますので、

ご了承願います。 

 以上で、報告を終わります。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 続いて、議案の上程を行います。 

 日程第４、承第１号「令和４年度尾花沢市一般会計

補正予算（第９号）の専決処分の承認について」から、

日程第５、議第１号「令和４年度尾花沢市一般会計補

正予算（第10号）」までの２案件を一括上程いたしま

す。 

 これより提案理由の説明を求めます。市長。 

〔市長 結城 裕 君 登壇〕 

◎市 長（結 城   裕 君） 

 皆さん、おはようございます。提案理由の説明に先

立ちまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

 本日は、令和５年最初の議会となります。１月３日

に市内の積雪深が平均170㎝となり、豪雪対策本部を

立ち上げました。危険箇所の確認のほか、除雪事故が

発生しないよう注意喚起を行ってきましたが、残念な

がら除雪作業中の人的被害が３件発生しております。

事故に遭われました皆様にお見舞いを申し上げますと

ともに、一日も早いご回復をお祈りいたします。 

 大寒に入り寒さも一段と厳しさを増しており、本格

的な降雪期を迎えています。今月13日には、特別交付

税の要望活動を予定しております。本市の財政状況等

をご理解いただき、特別交付税について特段のご配慮

をいただけるよう、しっかり要望してまいります。 

 また、新型コロナウイルス感染症についてですが、

県内における感染者数は減り始めております。政府で

は、新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けを２

類相当から、季節性インフルエンザと同じ５類へ移行

する方針を示しています。５類に移行した場合、ワク

チン接種費用や検査、入院、治療費が自己負担となり、

受診を控える方が増えることが懸念されています。ワ

クチン接種は、感染防止対策において非常に重要であ

ることから、当面の間、無料で実施されるとのことで

ありますが、引き続き無料で接種できるよう、機会を

捉えて要望してまいります。 

 冬を楽しむイベントとして、25日、26日には尾花沢

雪まつりが予定されています。雪山滑り台や各種アク

ティビティ体験、夜には雪中花火等、皆様に楽しんで

いただけるよう、関係団体と協力しながら準備を進め

てまいりますので、ぜひ徳良湖へ足を運んでいただけ

ればと思っております。 

 それでは、今定例会に提案いたしました予算議案の

概要について、説明申し上げます。 

 承第１号「令和４年度尾花沢市一般会計補正予算

（第９号）」についてですが、既定の歳入歳出予算の

総額に、それぞれ1,795万1,000円を追加し、予算の総

額を141億1,125万9,000円としたものです。 



 歳出については、令和５年１月３日付けで豪雪対策

本部が設置されたことに伴い、除雪に係る市民生活の

安全安心の確保、中小企業者の負担軽減を図るため、

民生費の除雪サービス事業に1,195万1,000円、商工費

の中小企業者等除雪経費助成事業に600万円を追加し

たものであります。 

 歳入については、普通交付税1,795万1,000円を追加

し、予算を調製したものであります。 

 議第１号「令和４年度尾花沢市一般会計補正予算

（第10号）」についてですが、既定の歳入歳出予算の

総額に、それぞれ２億6,076万4,000円を追加し、予算

の総額を143億7,202万3,000円とするものです。 

 歳出については、今後の降雪に備えた道路及び各公

共施設の除排雪、雪下し委託料、出産、子育て応援交

付金事業を追加し、歳入については、国庫支出金の出

産子育て応援交付金、県支出金の出産子育て応援交付

金を追加し、普通交付税により予算を調製するもので

す。 

 以上が、今臨時会に提案いたしました議案の概要で

すが、審議の過程において、必要に応じて関係課長よ

り説明いたさせますので、慎重なるご審議の上、原案

どおりご可決、ご承認くださるようお願いを申し上げ

まして、説明を終わります。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 続いて、議案の審議を行います。 

 お諮りいたします。日程第６、承第１号「令和４年

度尾花沢市一般会計補正予算（第９号）の専決処分の

承認について」から、日程第７、議第１号「令和４年

度尾花沢市一般会計補正予算（第10号）」までの２案

件の審議については、会議規則第37条第３項の規定に

より、委員会付託を省略したいと思います。これに、

ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ご異議なしと認めます。よって、議案の審議につい

ては、委員会付託を省略することに決しました。 

 まず日程第６、承第１号「令和４年度尾花沢市一般

会計補正予算（第９号）の専決処分の承認について」

を議題といたします。 

 これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 質疑もないようでありますので、終結いたします。 

 次に討論でありますが、通告がありませんので終結

いたします。 

 これより、承第１号を採決いたします。本案を承認

することに、ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ご異議なしと認めます。よって、承第１号は、これ

を承認することに決しました。 

 次に、日程第７、議第１号「令和４年度尾花沢市一

般会計補正予算（第10号）」を議題といたします。 

 これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。菅

野修一議員。 

◎１番（菅 野 修 一 議員） 

 それではページ15、16ページであります。８款２項

２目12節、委託料についてお伺いいたします。このた

び２億5,000万円の補正予算というふうなことであり

ますが、これまで補正もありました。当初予算もあり

ましたが、その執行状況についてお伺いいたします。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 建設課長。 

◎建設課長（齊 藤 孝 行 君） 

 お答えいたします。８款２項２目の道路維持費の除

排雪の業務委託料の２億5,000万円の補正の状況で、

道路除排雪の現在の執行状況ということであります。

令和４年度につきましては、皆さんもご存知のように、

12月の中旬から降雪が本格化しております。特に今年

の特徴としまして、１日を通じての降雪量が非常に多

い状況であります。例えば12月の15日から16日までの

２日で、100㎝を超えるような、もしくは平均になり

ますけれども、16日には62㎝というふうなことで、か

なり多い状況でありました。１月に入っては一旦天候

のほうが落ち着く状況もありましたが、１月の24日か

らの寒波によりまして、１日で45㎝とか、40㎝を超え

るような降雪があった状況であります。そのような状

況の中で、日中の早朝除雪というふうなことと、あと

は日中の幅出しですとか、あとは圧雪処理、あとは路

面の生成ということで、多い時でやはり１日３回出動

しているような状況であります。除雪車もフル稼働し

ているような状況でありまして、また排雪につきまし

ても、幹線の道路については、主要な交差点等も含め

て、既に２回実施しております。また特に今回、本町

地区のほうも降雪が多いような状況であります。雪押

し場の部分についても１回実施しているところもあれ

ば、これから中間排雪をしなければならない状況であ

ります。そのような中で、１月の31日現在で、今予算

のほうが、当初予算で２億9,800万円あります。こち

らについて、９月補正で２億7,000万円ほど補正して



いただきまして、９月補正後の予算現額として約５億

6,500万円ほどあります。執行率のほうが今現在、概

算になりますけれども、１月末までで４億9,100万円

執行しております。執行率で言いますと約88％、９割

に近い執行の状況であります。本日も降雪がありまし

たが、２月以降、あとは３月に一斉雪押し場の排雪費

用ということも考慮していかなければなりませんので、

今回、そのような状況から除排雪経費のほう２億

5,000万円というふうなことで、総額で８億1,500万円

となったところでございます。 

 今後とも市民の冬期間の安心安全を確保するために

努めて、確保に努めてまいりたいと考えておりますの

で、よろしくお願いいたします。以上です。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 菅野修一議員。 

◎１番（菅 野 修 一 議員） 

 今季の除排雪については､市民の方々からは､いろい

ろなご意見等あると思います。総じて、除排雪につい

ては、頑張っておられるというふうな声が聞こえます。

そんな中で、以前もありましたけれども、排雪のほう

が中断したというふうなこともありましたが、やはり

市民の足の確保ということを考えますと、そういうこ

とのないように、ぜひ予算の確保というふうなことで､

随時、雪の状況を見ながら、総額で８億1,500万円ほ

どになりましたけれども、昨年度の決算は９億3,400

万円ほどであります。そういうことを考えた場合、今

後まだ先の長い冬でございますので、一つ躊躇なく予

算確保にまた当たられるようにお願いをし、私からの

質問を終わらせていただきます。よろしくお願いしま

す。 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ほかにご質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 質疑もないようでありますので、終結いたします。 

 次に討論でありますが、通告がありませんので終結

いたします。 

 これより、議第１号を採決いたします。本案を原案

のとおり決するに、ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎議 長（青 野 隆 一 議員） 

 ご異議なしと認めます。よって、議第１号は、原案

のとおり決しました。 

 以上で、本臨時会に付議されました議案の審議は全

部終了いたしました。 

 これをもって令和５年２月臨時会を閉会いたします。

大変ご苦労様でした。 

 

            閉 会  午前10時19分  


